

17. Jesús invita a sus amigos a seguirlo



Formación del Catequista

- ◇ Es bueno que repases los siguientes puntos del *Compendio del Catecismo de la Iglesia Católica*: 109, 172-175, 188-193.
- ◇ Todos en la Iglesia hemos de tener un fuerte sentido de **misión**: somos elegidos y enviados, nadie es un verso suelto, de cada uno dependen muchas cosas grandes. Te ayudaría mucho leer y meditar -con tiempo, no solo para este tema- la exhortación apostólica *Christifideles Laici*, de Juan Pablo II, y la *Evangelii Gaudium*, de Francisco.

La sesión con padres

A. Desde el cuaderno de actividades

Sugerimos que en la reunión se traten, si hay tiempo (los padres complementarán por su cuenta), los siguientes puntos:

El catecismo al rescate

El catecismo Jesús es el Señor destaca una serie de puntos breves que son un resumen básico del contenido fundamental, las ideas más sencillas y claras que nos ayudan a entender nuestro día a día y los mejores caminos para relacionarnos con Dios y con el prójimo. Tus hijos ven estos puntos. Dale una vuelta a los comentarios que te sugerimos

para preparar el terreno.

Jesús eligió a los doce Apóstoles para que estuvieran con Él y para enviarlos a predicar.

1. ¿Sabrías decir los nombres de los doce apóstoles?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

Desde el comienzo de su vida pública, Jesús eligió doce hombres para estar con él y participar en su misión (Cf. Mc 3, 13-19); les hizo partícipes de su autoridad “y los envió a proclamar el Reino de Dios y a curar” (Lc 9, 2).

Todos los cristianos hemos sido llamados personalmente a seguirle y ser sus testigos. **En la familia, los padres son los primeros evangelizadores de sus hijos.**



La elección de los apóstoles tiene un paralelismo notable con

Jesús llama a todos a seguirlo, amando a Dios y a los hombres como Él lo hizo.

2. En el lavatorio de los pies a sus discípulos, el primer Jueves Santo, se puso como ejemplo

3. Mira con tus padres el vídeo de Valiván "Los trabajadores de la viña".

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

Jesús mostró su amor hasta el extremo con toda su vida, con su trabajo, amistad y cariño, con todas sus enseñanzas, con sus milagros, con su ejemplo, con su entrega hasta la muerte en la cruz, con su presencia permanente entre nosotros, **sobre todo en la Eucaristía**.

Comenta esta recomendación de "Para hacer en familia": Explica a tus hijos lo que está teniendo lugar en la escena del cuadro. "Al pasar vio Jesús a un hombre llamado Mateo sentado al mostrador de los impuestos, y le dijo: Sígueme. Él se levantó y lo siguió" (Mt 9, 9).



La vocación de Mateo, Caravaggio. ¿Qué queda claro con el gesto del Señor? ¿Quién elige a quién?



Jesús explica en la parábola de los trabajadores de la viña que quiere contar con muchas personas que trabajen en su viña, los llama continuamente y a todos los recompensa. Valivan nos lo cuenta en uno de sus vídeos.

Seguir a Jesús es entregar la vida como Él la entregó. Es ayudar a todos, especialmente a los más pobres.

4. ¿A quién nos referimos cuando hablamos de "los pobres"?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

Por más pobres la Iglesia entiende a los más necesitados en tres ámbitos: material, moral y espiritual.

- **Miseria material**: afecta a los que viven en condiciones indignas de la persona humana.
- **Miseria moral**: es en la que caen quienes se convierten en esclavos del vicio y del pecado.
- **Miseria espiritual**: nos llega cuando nos alejamos de Dios y rechazamos su amor.

No te preocupes solo por sus cuerpos, cuando también debes ocuparte de sus almas.

Comenta esta recomendación de "Para hacer en familia":

La asignatura de religión y la catequesis son tan importantes, o más, que las mates. Incide en el carácter de los niños, en su personalidad, en sus valores y aspiraciones, en sus amigos, en las elecciones importantes de su vida, en su futura familia, ... y en alcanzar la Vida eterna.

El amor a tus hijos te ayudará a darles lo mejor y a ocuparte de su espíritu, no únicamente de sus necesidades corporales.

Para responder con nota

El Catecismo de tus hijos contiene los siguientes textos. Pulsa sobre cada uno de ellos: te proporcionará información útil para explicárselo mejor.

Nos gusta tener amigos, convivir con ellos, jugar, hacer trabajos juntos y compartir nuestras penas y alegrías.

5. ¿Cuándo vivimos el mandamiento del amor?

El texto multimedia dirigido a los padres

dice esto (entre otras cosas):

Los discípulos de Cristo (sus amigos) deben asemejarse a Él hasta que Él crezca y se forme en ellos. Nuestro modelo es Cristo, así que aspiramos a parecernos a Él, con un deseo más ardiente que el que nos inspire cualquier otra persona.



PREFIERO ANDAR CON AMIGOS LOCOS
QUE ANDAR CON AMIGOS FALSOS



Comenta esta recomendación de "Para hacer en familia": Explica a tus hijos que cuando hacen cualquier cosa por los demás, están viviendo el mandamiento del Amor.

Mientras Jesús vivió aquí en la tierra, llamó a algunos a vivir más cerca de Él. Les decía: "Venid conmigo". Unos no se atrevían a seguir a Jesús y se iban tristes. Otros, como los Apóstoles, se fiaron tanto de su palabra que lo dejaron todo para seguirlo y así entrar en su Reino.

6. ¿Pide el Señor lo mismo a todos los cristianos?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

La llamada de Dios es **universal** -nos quiere a todos- y también, a la vez, es **particular** -me quiere a mí, en concreto-. Toca a cada uno descubrir y responder a esa llamada, sin ocultarse en el anonimato. El Señor quiere depender de nuestra respuesta para llegar a otros.

Comenta esta recomendación de "Para hacer en familia": Tanto a los niños como a los adultos nos ayudan mucho las vidas de los santos. Es una buena idea comprar libros o vídeos apropiados para cada edad, para así considerar el bien que hicieron esas personas y el que nosotros también estamos llamados a hacer.



Todos llamados a la santidad: Exhortación Apostólica Gaudete et Exultate. Vale la pena visualizarlo y que entre todos se comente qué es la santidad.

Los Apóstoles vivían con Jesús. Él les contaba cosas de Dios Padre porque lo conocía mejor que los maestros y sabios de Israel. Él les decía: "Vosotros sois mis amigos" (Jn 15, 14). Y los enviaba, de dos en dos, a anunciar a los hombres que el Reino de Dios ya estaba cerca.

7. ¿Qué reciben los que están más próximos a Jesús, que otros reciben menos?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

Los apóstoles recibieron de él una formación especial y diferentes tareas: y los envió a proclamar el reino de Dios y a curar.



Santuario de Aránzazu (Guipúzcoa), conjunto escultórico de la fachada. Los apóstoles también han inspirado a algunos artistas contemporáneos. Oteiza los representa vaciados por haberse entregado a los demás. Si cuentas su número, te sorprenderás. Los representados en los dos extremos miran hacia los otros doce. Son dos nuevos apóstoles.

Una vez Jesús dijo a sus discípulos: "Este es mi Mandamiento: que os améis unos a otros como yo os he amado. Nadie tiene amor más grande que el que da su vida por sus amigos. Vosotros sois mis amigos si hacéis lo que yo os mando" (Jn 15, 12-14).

8. ¿Podemos querer a los demás sin necesidad de demostrárselo?

9. Canción de Roberto Carlos. ¿Quién es un amigo de verdad?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

La exigencia en el amor no se debe entender en un **sentido voluntarista**, fruto del mero esfuerzo y del “más difícil todavía”, hasta morir. Más bien consiste en **dejarse transformar** uno mismo por las actitudes de Jesús: el olvido de sí mismo y el servicio a los demás. Por eso, para seguir a Jesús, hay que tratarle en la oración.



Canción de Roberto Carlos, que le gustaba mucho a Juan Pablo II.

Comenta esta recomendación de “Para hacer en familia”: Siempre podemos crecer en cariño a los demás y demostrarlo con muchos y variados detalles: atender, acompañar, compartir, ayudar, sonreír ...

También les decía: “No me habéis elegido vosotros a mí, sino que yo os he elegido a vosotros y os he destinado para que deis fruto abundante” (Jn 15, 16).

10. ¿Somos nosotros quienes elegimos ser cristianos y seguir a Jesús?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

Dios nos ha elegido para que seamos santos y ayudemos a otras personas a serlo. Tres sugerencias están contenidas en estas palabras del Señor.

1. La llamada a los Apóstoles y también a todo cristiano no proviene de buenos deseos, sino de la **elección gratuita de Cristo**.

2. La misión de los Apóstoles y de todo cristiano consiste en **seguir a Cristo**, buscar la plenitud del amor y contribuir a la **propagación del Evangelio**.

3. **Toda súplica hecha en nombre de Cristo es siempre eficaz**.



Comenta esta recomendación de “Para hacer en familia”: Pedimos a Jesús que nos ayude a ser testigos suyos entre nuestros amigos y conocidos. Aunque no nos llamemos “apóstoles” en el lenguaje ordinario, es importante que lo seamos realmente.

Debemos rezar por nuestros amigos y nuestros familiares. Y también, especialmente, por los sacerdotes y los catequistas.

El evangelio de Marcos nos cuenta cómo Jesús eligió a los doce Apóstoles: «Mientras subía a la montaña fue llamando a los que Él quiso y se fueron con Él. A doce los hizo sus compañeros, para enviarlos a predicar» (Mc 3, 13-14).

11. ¿Qué respondió santo Tomás de Aquino a su hermana ...?

“Para ser santos no es necesario ser obispos, sacerdotes, religiosas o religiosos. Muchas veces tenemos la **tentación de pensar que la santidad está reservada** solo a quienes tienen la posibilidad de tomar distancia de las ocupaciones ordinarias, para dedicar mucho tiempo a la oración. No es así. Todos estamos llamados a ser santos viviendo con amor y ofreciendo el propio testimonio en las ocupaciones de cada día, allí donde cada uno se encuentra.”

Francisco, Gaudete et Exultate, n. 14



En el vídeo se explica la misma idea: la santidad no es un lujo ni una llamada para pocos.

Para hacer en familia: Oración

13. Reza con tus padres:

Jesús, queremos seguirte y responder a tu llamada como lo hicieron los Apóstoles.

Nos fiamos de tu Palabra, queremos ser tus amigos, para recibir el amor de Dios que Tú nos traes y así hacer crecer tu Reino en esta tierra.



El vídeo "La vocación de un santo" contiene palabras de san Juan Pablo II que tienen mucha fuerza.

B. Otros apartados

¿Y si a mí no me cuadra?

¿Por qué no nombró Jesús a María, su Madre, Apóstol? ¿No pueden ser las mujeres sacerdotes?

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

El sacerdote es signo e imagen de Cristo y, a nuestro entender, conviene que los signos sacramentales se parezcan a lo que significan. Es un hecho que un varón representa mejor a Cristo que una mujer cuando dice: "Esto es mi Cuerpo".

Jutta Burggraf, Teóloga, profesora y escritora. Entrevista de "El Mercurio"

No tengo tiempo para rezar. Bastantes obligaciones tengo ya como para imponerme otra.

El texto multimedia dirigido a los padres dice esto (entre otras cosas):

¿Qué marido puede decir a su mujer que la quiere, pero que no tiene tiempo para ella? ¿qué padre se conforma con ver a sus hijos en una foto, sin que se despierte el deseo de estar con ellos? A Dios le queremos con ese mismo corazón: no tenemos dos corazones con distintas varas de medir.

Si Jesús sabía que Judas Iscariote le iba a traicionar, ¿por qué lo escogió como Apóstol?



No se contraponen la libertad con el conocimiento que Dios tiene, pues ha querido hacernos así, para que elijamos nuestra manera de actuar. La relación entre la libertad del hombre y el conocimiento

de Dios no se puede comprender del todo:
¿vamos a saber nosotros, gente limitada,
cómo el amor infinito de Dios compagina
su conocimiento de todas las cosas con
nuestra libertad y sus consecuencias?
¡Agarra ese perro por ese rabo!

Para hacer familia : Entre los dos

*El texto multimedia dirigido a los padres
dice esto (entre otras cosas):*

“Cuando una persona que ama puede hacer un bien a otro, o cuando ve que al otro le va bien en la vida, lo vive con alegría, y de ese modo da gloria a Dios, porque «Dios ama al que da con alegría» (...). La familia debe ser siempre el lugar donde alguien, que logra algo bueno en la vida, sabe que allí lo van a celebrar con él”.

Amoris Laetitia, n. 110



Además de la formación que reciben de sus padres -que es la más importante-, los niños participan también en la catequesis con sus pequeños colegas. Es un modo apropiado para que aprendan a vivir la fe en la comunidad cristiana, a la vez que lo hacen los demás. Así se refuerza y se complementa lo aprendido en el hogar.

Tema

1. Comenzamos con una oración espontánea, en silencio, precedida de la Señal de la Cruz.
2. **Lee y explica** el tema (lo que está en los cuadros sombreados: rojos, azules, verde y crema).
 - ◇ Durante su vida pública, Jesús no estuvo solo, sino que eligió a los Apóstoles para que le siguieran muy de cerca. También llamó a otros, pero los Apóstoles tenían una especial intimidad con el Señor.
 - ◇ Igual que a los Apóstoles, Jesús nos llama a seguirle cumpliendo el doble Mandamiento del Amor. Somos enviados a evangelizar.
3. **Celebración:** desde el lugar de la Palabra o desde el ambón, proclamar Jn 15, 12-17: "Vosotros sois mis amigos" / También se puede aprender algún canto de elección o de seguimiento.
4. **Testimonio:** en el momento apropiado, un sacerdote o un seminarista da testimonio sobre su especial llamada al seguimiento de Jesús. Es la vocación. La finalidad es provocar en los niños el deseo de seguir a Jesús.
 - ◇ Los niños deben saber que pueden ir colaborando en algunos servicios parroquiales: escuela de monaguillos, de lectores, coro, visita a enfermos, ... Así se les presenta un modo concreto de

seguir a Jesús.

5. **Puntos del catecismo:** aprender las fórmulas de fe *71 a 74*.
6. Cada uno revisa el **compromiso** anterior y hace un nuevo compromiso: *rezar por los sacerdotes de la parroquia, el catequista y el grupo de catequesis, para que continuemos en el seguimiento de Jesús.*
7. Acabamos rezando juntos la **oración final** del tema, acompañada del Padrenuestro y el Ave María. Saber que, por medio de la oración, escuchamos la llamada al seguimiento que Jesús hace a cada uno de forma particular.

Fuente utilizada: *Guía Básica del Catecismo Jesús es el Señor.*

